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в новостройках спрос стабильный, и я бы даже 
сказала — растущий»,— говорит госпожа Дени-
сова. По ее словам, арендаторы, особенно фе-
деральные, также отдают предпочтение новым 
объектам. По данным Елены Денисовой, стои-
мость помещений в центре города составляет 
150–200 тыс. руб. за 1 кв. м.

Эксперты также отмечают рост спроса на 
офисную, складскую и производственную недви-
жимость. «На рынке складской и производствен-
ной недвижимости тоже произошел определен-
ный резонанс, потому что спрос на аренду и на 
покупку превышает количество существующих, 
уже действующих объектов»,— говорит Светлана 
Костромина. Такую тенденцию она связывает с 
увеличением производств на внутреннем рынке, 
появлением новых проектов, стартапов. «Я уви-
дела тенденцию расширения производственных 
объемов. Вопрос связан с импортозамещением 
и уходом с рынка иностранных компаний, кото-
рые, по сути, ослабили конкуренцию, и те, кто 
работал на этом же рынке, увеличивают объемы 
и занимают долю их рынка»,— поясняет госпожа 
Костромина.

«В Перми нехватка качественных площадей. 
Офисные центры все заполнены»,— подчеркива-
ет госпожа Денисова. По ее словам, арендаторам 
также интересны объекты в центре города. «Что 
касается офисов, то арендаторов привлекает 
хорошая транспортная развязка, вместительный 
паркинг, качественная внутренняя отделка поме-
щений»,— добавляет Ольга Давыдова. По оценке 
Светланы Костроминой, стоимость аренды офис-
ных помещений за последний год выросла при-
мерно на 10%. «Арендодатели были вынуждены 
скорректировать цены из-за увеличения ком-
мунальных платежей, стоимости обслуживания 
объектов и налоговых отчислений на недвижи-
мость»,— поясняет она.

По оценке Марины Медведевой, офисная не-
движимость переживает бум. После пандемии 
работодатели убедились в неэффективности 
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Несмотря На то что торговым сетям удалось заместить часть ушедших из россии бреНдов, рыНок торговой Недвижимости остается профицитНым

СинергичеСкий эффект влаСти и бизнеСа  
в развитии инфраСтруктуры города и края

директор пермского филиала «девелопмент-Юг» алексей Скрипкин: «Синергический эффект власти  
и бизнеса создает комфортные условия для строительства уникальных жилых комплексов»

1 марта 2023 года корпорация «девелопмент-Юг» отмети-
ла свой 28-й день рождения. за это время построено более 
150 домов, в которых проживает свыше 30 тыс. семей. актив-
ная позиция и постоянная экспансия в новые регионы страны 
позволяет корпорации стать девелопером федерального мас-
штаба. Сегодня «девелопмент-Юг» присутствует в семи горо-
дах: краснодаре, Перми, ростове-на-дону, батайске, астраха-
ни, владивостоке и екатеринбурге. директор пермского фили-
ала «девелопмент-Юг» алексей Скрипкин рассказал о принци-
пах взаимодействия местной власти с бизнесом и его влиянии 
на отрасль строительства.

– в конце 2020 года в россии по-
явился термин «комплексное раз-
витие территории (крт)». к этому 
моменту «девелопмент-Юг» уже 
успешно реализовывал аналогич-
ные проекты с комплексным под-
ходом: Спортивный микрорайон 
«ива» и семейный экогород «Пого-
да». Сегодня в портфеле корпора-
ции таких проектов три. как сфор-
мировалась такая специализация?

– Мы с вами живем в то время, 
когда потребитель покупает не квар-
тиру, а образ жизни, который позво-
ляет ему раскрыть свои мечты о ком-
форте проживания. Для потреби-
теля выбор жилого комплекса стал 
способом самовыражения, отраже-
нием его образа жизни. Девелопер 

является первым лицом, кто должен 
это понимать и предлагать покупате-
лям идеи, позволяющие чувствовать 
достижимость своих желаний. Ком-
плексное развитие территории по-
зволяет создавать комфортную сре-
ду для жизни, где все необходимое 
находится в шаговой доступности. 
Повторюсь, что «Девелопмент-Юг» 
создает не просто квадратные метры 
жилья, а среду для жизни. Мы стре-
мимся создать уникальный микро-
район, где есть не только социаль-
ные объекты – школы, сады, медуч-
реждения, но и экопункты, фитнес-
залы, булочные и кафе, коворкинги 
и соседские центры, в которых жи-
тели сами могут образовывать свои 
комьюнити по интересам.

– расскажите о планах пермско-
го филиала «девелопмент-Юг» на 
этот год. Сколько квадратных ме-
тров и домов в экогороде «Погода» 
планируется сдать? какой план ра-
бот по строительству клубного при-
города «Мы» в кондратово?

– С начала года у нас в активной 
фазе строительства более 250 тыс. 
кв. метров, из них в этом году мы вве-
дем в эксплуатацию 64 тыс. кв. ме-
тров. Это дома по ул. Серебристой, 
16 и 18, а жители дома по ул. Сапфир-
ной, 15, получат ключи от своих квар-
тир уже во втором квартале. По клуб-
ному пригороду «МЫ» в Кондрато-
во был подписан первый в Прика-
мье договор о КРТ, и мы двигаемся 

в рамках согласованной с властью 
программы строительства, которая 
предполагает ежеквартальный старт 
нового объекта. Считаю также важ-
ным, ключевым решением синхро-
низировать планы по строительству 
улично-дорожной сети в новом жи-
лом комплексе и строительство раз-
вязки на ул. Строителей. Полагаю, 
это позволит сформировать макси-
мально эффективное сообщение но-
вого микрорайона с городом.

– в конце 2022 года проект кор-
порации по строительству спортив-
но-оздоровительного комплекса 
получил статус приоритетного ин-
вестиционного проекта. Почему 
именно спортивно-оздоровитель-
ный комплекс решили построить 
и на каком этапе сейчас проект?

– Как я уже сказал, мы стремим-
ся создавать уникальные жилые ком-
плексы, которые позволяют зани-
маться самосовершенствованием. 
На территории Пермского края еще 
не было прецедентов, когда в рам-
ках партнерства власти и бизнеса был 
создан спортивно-оздоровительный 
комплекс с пятидесятиметровым бас-
сейном. Реализация такого масштаб-
ного проекта позволит занять актив-
ную позицию в пропаганде здорово-
го образа жизни и содействовать ста-

новлению новых чемпионов в Перм-
ском крае. Сегодня мы закончили 
формировать техническое задание, 
утвердили технико-экономические 
показатели, согласовали концепцию 
комплекса и архитектурный облик.

В рамках инвестиционного про-
екта «Девелопмент-Юг» предпо-
лагает инвестировать около 1 млрд 
рублей и к концу 2026 года безвоз-
мездно передать комплекс в соб-
ственность Пермского края.

– все проекты на территории 
края очень масштабные. есть ли 
поддержка со стороны власти?

– Безусловно. У нас сформиро-
вались конструктивные, рабочие от-
ношения с властью, мы слышим друг 
друга. Правительство Пермского 
края и администрация города Пер-
ми предлагают современные, эф-
фективные методы взаимодействия 
власти и бизнеса для комфортного 
инвестирования в экономику Перм-
ского края, тем самым развивая и 
создавая новую, современную ин-
фраструктуру для города и края. Осо-
бенно это заметно на пороге нашего 
трехсотлетия. Мне приятно наблю-
дать, как преображается мой род-
ной город, и понимать, что корпора-
ция «Девелопмент-Юг» к этому со-
причастна. на
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